

**HUBUNGAN RUSIA DAN PALESTINA PADA MASA PEMERINTAHAN  
PRESIDEN VLADIMIR PUTIN SEJAK TAHUN 2012**

*RUSIA – PALESTINE RELATIONS IN VLADIMIR PUTIN'S  
GOVERNMENTAL SINCE 2012*



Oleh

A. MAALIKA MULKI

20110510164

**ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2015

**HUBUNGAN RUSIA DAN PALESTINA PADA MASA PEMERINTAHAN  
PRESIDEN VLADIMIR PUTIN SEJAK TAHUN 2012**

***RUSIA – PALESTINE RELATIONS IN VLADIMIR PUTIN'S  
GOVERNMENTAL SINCE 2012***

SKRIPSI

Disusun Guna Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Pada Program  
Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas  
Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun Oleh:

**A. MAALIKA MULKI**

**20110510164**

**ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

**2015**

## PERNYATAAN KEASLIAN KARYA ILMIAH

Dengan ini saya menyatakan bahwa Karya Ilmiah atau Skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri dan Karya Ilmiah ini belum pernah diajukan sebagai pemenuhan untuk memperoleh gelar kesarjanaan baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta ataupun di Perguruan Tinggi lain.

Dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama dan dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 31 Desember 2015



## KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, rahmat, dan hidayahNya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi dengan judul: **“HUBUNGAN RUSIA DAN PALESTINA PADA MASA PEMERINTAHAN PRESIDEN VLADIMIR PUTIN SEJAK TAHUN 2012”**.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi syarat memperoleh gelar sarjana S-1 dalam Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Program Studi Ilmu Hubungan Internasional UMY. Berbagai macam pencarian, ide, gagasan, berfikir sampai pada akhirnya menemukan titik temu adalah proses panjang dari penyusunan skripsi ini. Semua ini dilakukan bukan hanya untuk menyelesaikan skripsi dalam bentuk fisik saja, tetapi lebih untuk menjawab segala pertanyaan yang berkembang dalam konsep dan teori yang menjadi acuan dalam topik penelitian. Dengan demikian, penyusunan skripsi tidak hanya terbatas sebagai syarat kelulusan saja, tetapi untuk memenuhi jangkauan maupun kualitas sebagai kepuasan berkarya.

Keberhasilan menyelesaikan karya kecil ini tidak terlepas dari dukungan moral maupun teknis, serta banyak terimakasih dan doa dari berbagai pihak. Untuk itu, penulis ingin mengucapkan rasa terimakasih kepada:

1. Kepada Allah swt, berkatNya lah jalan saya untuk menyelesaikan skripsi ini dilancarkan

1. Kedua orangtua dan kedua saudaraku dengan penuh kasih sayang yang memberikan semangat dan nasehat dalam penulisan skripsi ini.
2. Bapak Prof. Bambang Cipto, M.A selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Bapak Dr. Ali Muhammad, M.A. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik.
4. Bapak Drs. Bambang Sunaryono, M.Si., selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah meluangkan waktu untuk memberikan bimbingan dan pengarahan kepada penulis.
5. Bapak dan Ibu Dosen, staf serta staff TU Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan ilmu dan bantuan kepada penulis.
6. Sahabat dan teman-teman serta semua pihak yang telah memberikan dukungan, semangat, bantuan dan kemudahan kepada penulis.

Penulis menyadari bahwa banyak kekurangan dalam penyusunan skripsi ini, sehingga saran dan kritik sangat penulis harapkan untuk kesempurnaan skripsi ini.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Yogyakarta, 31 Desember 2015

A. Maalika Mulki

## **Quote:**

*Jangan pernah lupa untuk bilang*

*"Terima Kasih"*

*Jangan pernah gengsi untuk bilang*

*"Maaf"*

*Jangan pernah jadi terlalu sombong untuk bilang*

*"Jolong"*

*Life is adorable.*

(UNKNOWN)

## HALAMAN PERSEMBAHAN

*Dengan penuh rasa syukur, skripsi ini saya persembahkan untuk:*

### KELUARGA TERSAYANG

*Kedua orangtua, Papa dan Mama (M. Irianto dan Enny Martini)*

*Kedua adik saya (Mutiara dan M. Kyova Nugraha)*

*yang telah memberikan dukungan penuh baik secara moral, materiil  
dan doa.*

### SAHABAT DAN TEMAN TEMAN

*Yang selalu memberikan semangat, dukungan serta doa.*

## UCAPAN TERIMAKASIH

Bismillah.

Pertama tama, selalu ku ucapkan rasa syukur dan terima kasih yang paling besar dan tidak akan pernah berhenti kepada Tuhan ku Allah SWT, Dia yang selalu memeberikan kelapangan ketika diri ini diselimuti gelisah, ketakutan dan rasa tidak nyaman lainnya. Dia yang selalu memberikan kesempatan padahal kadang kadang yang dikasih kesempatan tidak tahu diri dan terkadang melanggar beberapa kewajibannya. Dia yang tidak pernah bosan-bosan mengembalikan diri ini ke jalan yang lurus dengan memberikan beberapa peringatan, baik itu dikatakan secara langsung ataupun melalui perantara. Semoga diri ini selalu berjalan lurus dijalannya dan selalu diberikan bimbingan agar selalu bertaqwa.

Kedua, kepada orang tua dan adik adik penulis. Kalian mungkin dalam beberapa tahun ini memiliki waktu yang paling jarang penulis temui dalam beraktifitas. Tapi kalian yang selalu tahu kalau aku ada didunia ini, kalian tidak pernah bosan berhenti menyemangati ku. Papa dan Mama ku terima kasih selalu ada sampai saat ini mendukung ku dalam melakukan apapun yang aku mau, meskipun kadang kadang kekecewaan menghampiri mereka dengan aku sebagai perantara. Terutama kepada mamaku, yang tidak pernah berhenti menyemangatiku bahkan ketika aku putus asa, ia tahu apa yang harus aku lakukan meski kadang kadang aku bosan ketika beliau sedang marah dalam hal apapun. Adik-adikku yang jarang aku temui bahkan dalam 1 tahun lebih ini. Percayalah tidak pernah suatu waktu pun aku tidak merindukan kalian, mungkin memang karena ikatan darah, tapi ikatan inilah kurasa ikatan tulus yang akan selalu ada tanpa kita meminta dan diminta. Aku sayang kalian.

Selanjutnya, tulisan ini akan berisikan ucapan penulis kepada manusia yang memberikan penulis waktu dalam mengenal mereka baik selama penulis menempuh pendidikan atau selama penulis. Sahabatku Yusup, Ican, Caca, yah aku menganggap kalian sahabat meski kadang kadang kelakuan ku tidak seperti itu. Aku kangen kalian, terima kasih kalian banyak memberikan pelajaran kepadaku, belakangan ini aku sering menyesali kenapa aku jarang memberikan waktu lebihku kepada kalian. Aku kangen ngomong sama kalian, makan sama kalian, jalan sama



kalian. Kalian orang yang tulus dalam mengembangkan seorang Uki yang dulu masih cupu sampai sekarang yang sudah agak kurang cupu. Aku gak tau apa kalian kangen aku, tapi yah aku kangen kalian. Kapan kapan kita kumpul berempat lagi ya, entah itu kapan. Isti dan Melly dua cewek kuat ini, mereka yang punya kepribadian unik yang selalu baik sama orang, aku juga kangen kalian. Lalu, kangen sama Lalu juga, makhluk baik yang punya ambisi hebat dan selalu merendah, dimataku. Mbak Vera, mbak aku akhirnya lulus, gak tahu bakal ninggalin mbak Vera di Jogja sendirian apa enggak, mbak Vera makasih ya selalu ngasih aku pelajaran dan ngajakin aku main, mbak Vera itu mentor terbaik. Tapi aku sampe sekarang heran kok bisa orang lain bilang mbak Vera itu cantik. Kita pasti ketemu lagi kan mbak? Aku kadang heran kenapa bisa ada orang seperti kalian, dari sikap dan sifat kalian. Tetapi itu memberi arti banyak dari kehadiran kalian diperjalananku selama beberapa tahun ini. Aku mau ketemu kalian lagi, kapan? Aku gak tahu itu, tapi yang jelas aku mau.

Adek adekku, yang aku gak tahu apa kalian mau aku anggap sebagai adik apa enggak. Azka, makhluk gembrot yang sekarang udah bisa melawak, yang dulu selalu aku repoti buat mikir PSM dan bisa bawa aku ke Thailand, tapi sayang sekarang lagi KKN. Kalau kita pisah kita gak bisa jalan bareng lagi atau nyanyi bareng atau kamu gak bisa ngambil foto jelekku. Yang akur sama alien, semoga kalian langgeng sampai nikah dan punya anak. Aji, makhluk berbulu yang gampang ketawa, yang baik sama orang ya Ji kamu itu hidup didunia sosial, yang butuh namanya timbal balik dan gak selalu hubungan itu terjalin karena kamu butuh aja, belajar lebih peka lagi sama orang-orang sekitarmu. Tapi makasih, udah mau nemenin aku terus selama beberapa bulan ini kamu udah berusaha jadi teman yang baik dan adik yang baik. Kalau kita pisah, kita mungkin gak bisa jalan bareng lagi dan aku gak bisa ngatain kamu lagi. Semoga kamu jadi manusia seutuhnya ya dan brotherhood kita longlast. Yanuar, bentuk evolusi makhluk astral baik yang sekarang jadi jahat, sehat sehat ya dek. Makasih udah mau selalu berusaha jadi orang yang baik buat aku ini yang selalu ngejahatin kamu. Kalau kita pisah, aku gak bisa nepuk perutmu yang kembung itu lagi, marahin kamu atau meluk kamu, tetep jadi orang cerdas yang baik dan gak egois ya. Ovi, makhluk yang punya tingkat baper dan sensitif sejenis aku. Makasih Ovi udah mau nemenin kak Uki selama beberapa bulan ini, kak Uki nyesel gak dekat sama Ovi jauh-jauh hari. Ovi banyak ngasih kak Uki inspirasi untuk move forward. Kalau kita pisah, mungkin kak Uki gak bisa denger curhatnya Ovi lagi secara langsung dan hang out sampai tengah malam lagi. Tetep semangat Ovi, selalu humble sama orang ya. Trio SDS (Sayogi, Dana,

Sempuk), makhluk fenomenal berwujud laki berhati perawan yang kalau ketemu selalu buat ketawa. Aku gak pernah nyesel ketemu kalian meski kadang kadang aku malu kalau jalan sama kalian. Tapi aku sayang kalian. Jadi makhluk normal ya setelah ini. Liya, makhluk penyuka bakso yang punya struktur bibir kuat. Semangat ya dek mimpin PSM-nya. Aku mungkin selama ini lebih banyak nyusahin daripada membantu. Tapi aku selalu dukung kamu dengan semua keputusan yang kamu ambil asal itu demi kebaikan PSM. Kita sudah jarang curhat ya, kapan kapan kita curhat lagi ya? Fauzi, makhluk bumi yang mirip alien. Pemilik predikat attitude terbaik di PSM. Kita gak terlalu dekat sih, tapi ya belakangan ini aku seneng aja kalau ketemu kamu. Semoga kalau kita pisah, aku masih bisa ketemu kamu. Azka nya dijagain jangan banyak diajak berantem. Semoga kalian langgeng ya. Aenon, makhluk kembaran Nicki Minaj. Aku bingung mau nulis apa tentang kamu, tapi kalau gak kutulis nanti kamu gak ngomong sama aku selama tiga hari. Aenon yang semangat ya, cari tujuan hidupnya yang jelas, jangan suka gila kalau didepan orang yang gak dikenal. Semoga sebelum kita pisah kita banyak jalan jalan bareng ya. Amel, makhluk setengah PSM setengah Mapala, cepet cepet lulus, selesaiin kuliahnya cepet. Ayo kapan kapan jalan bareng lagi, main lagi. Aulia balon, Billy yang suka bedakan, Cita yang kalau ke SC tujuannya rapat, Dede makhluk vsco, Fahmi gorila, Hanan rokok, Ina yang digebet banyak orang, Jasmine yang mirip Betty La Fea, Kiki yang aku gak tau jenis gendermu, Mami Ika yang loyalitasnya aku jempolin, Mardiana kentang, Mas Abi yang badannya gak berstruktur, Muthia artis Instagram, Nasya yang aku bingung gimana deskripsinya, Siswoko yang punya banyak kepribadian, Tita yang sekarang mulai jadi makhluk PSM sebenarnya, Zaka gopro, Ijal yang selalu kerja bagus, Meidy yang katanya pernah susah BAB, Norma yang diva, Bude yang suka shopping, Raka bulan sabit, A' Dodi yang udah nikah duluan, Yayat yang jadi mp3 berjalan, Cuilanseng yang aku kangen lagu lagunya, ukhti Peni, Riko yang suka dibilang mirip Ariel, pokoknya seluruh keluarga PSM SSV UMY. Kalian adalah keluarga dan teman terbaik yang pernah ada selama ini. Titip PSM ya, dijaga terus, dikembangkan, aku jamin kalian yang bertahan disini suatu hari akan berterima kasih dan akan ragu buat ninggalin PSM juga. Terimakasih.

Halaman ini juga dipersembahkan kepada teman-teman Garda Depan. Terkhusus Garda Depan Angkatan 52. Apa jadinya hidupku tanpa kalian. Kalian yang terpilih dari beberapa universitas di Jogja dan bersatu dalam angkatan 52. Terima kasih ya sudah mau mengenalku dan memberikan beberapa cerita selama 8 bulan dalam hidupku. Kerja bareng kalian, mikir bareng kalian, jalan

bareng kalian jadi cerita yang bahkan gak mungkin buat dilupakan. Aku tahu aku bukan orang yang selalu ada dan dapat diandalkan diangkatan, tapi kalau kalian percaya, aku adalah salah satu orang yang paling khawatir, yakin, percaya dan sayang sama kalian. Aku bersyukur bisa ketemu kalian. Permissi Afif, Aghni, Aiva, Alfiyan, Anti, Anto, Anya, Are, Budi, Daini, Dana, Dema, Dian, Dipa, Eca, Ester, Eva, Fiani, Gito, Iin, Ikta, Imam, Inu, Inung, Ismi, Januar, Kalis, Kina, Lista, Maria, Martha, Nabil, Nina, Nindya, Nira, Oktina, Pindo, Pungkas, Rito, Rizki, Syafik, Syarif, Tiyyar, Tomo, Ucy, Valde, Vina, Virghi, Wendy, Yani, Yeni, Yogi, Yuko. Malik minta maaf ya kalau ada salah, seandainya aku lupa kalian dijalan, tolong kalian jangan ragu negur aku ya. Terima kasih.

Dan yang lainnya, temanku Echok yang suka sama vampir, Sentia bocah aneh yang seharusnya belum duduk di bangku kuliah, Lita yang maniak jepang, anak anak kelas C Ilmu HI 2011, teman-teman UKM Aikido UMY, Sahabat SMA Budiarti, Aditin, Neneng, Bibie. Terima kasih ya waktunya kalian yang sudah kalian berikan ke aku selama ini bahkan gak pernah lupa sama aku, masing saling mengingatkan satu sama lain. Aku tau kemungkinan tulisanku ini dibaca sedikit tapi seenggaknya aku sudah menunaikan beberapa halaman untuk syarat tugas akhirku. Tapi yang kutulis ini adalah jujur dan tidak fiktif. Maaf kalau kalian gak aku jelasin panjang lebar disini, yang kutakutkan semisalnya aku menulis deskripsi kalian semua disini, tebalnya halaman persembahan ini bisa melebihi skripsi ku. Terima kasih buat kalian.

## DAFTAR ISI

|   |      |
|---|------|
| HALAMAN JUDUL .....                                       | ii   |
| HALAMAN PENGESAHAN .....                                  | iii  |
| SURAT PERNYATAAN KEASLIAN .....                           | iv   |
| KATA PENGANTAR .....                                      | v    |
| QUOTES .....  | vii  |
| HALAMAN PERSEMBAHAN .....                                 | viii |
| UCAPAN TERIMAKASIH .....                                  | ix   |
| DAFTAR ISI .....  | xiii |
| <b>BAB I Pendahuluan</b>                                  |      |
| A. Latar Belakang Masalah.....                            | 1    |
| B. Rumusan Masalah.....                                   | 10   |
| C. Lanadsan Teori/Konsep.....                             | 10   |
| D. Hipotesa.....  | 19   |
| E. Tujuan Penelitian.....                                 | 20   |
| F. Metode Penelitian.....                                 | 20   |
| G. Jangkauan Penelitian.....                              | 21   |
| H. Sistematika Penulisan.....                             | 21   |
| <b>BAB II Kebijakan Luar Negeri Rusia</b>                 |      |
| A. Kebijakan Luar Negeri Rusia Selain Vladimir Putin..... | 24   |
| 1. Masa Pemerintahan Boris Yeltsin.....                   | 27   |
| 2. Masa Pemerintahan Dmitri Medvedev.....                 | 31   |

|   |    |
|---|----|
| A. Kebijakan Luar Negeri Rusia Masa Vladimir Putin.....   | 35 |
| 1. Masa Pemerintahan Tahun 2000 - 2008 .....  | 38 |
| 2. Masa Pemerintahan Tahun 2012 - Sekarang .....  | 41 |
| <b>BAB III Palestina dan Isu – Isu yang Terjadi</b>   |    |
| A. Negara Palestina.....  | 48 |
| 1. Organisasi di Palestina .....  | 49 |
| B. Isu – Isu yang Terjadi di Palestina .....  | 55 |
| 1. Konflik Palestina dan Israel .....   | 55 |
| 2. Status Palestina di Mata Dunia .....   | 64 |
| <b>BAB IV Analisa Hubungan Rusia Dan Palestina Pada Masa Pemerintahan<br/>Presiden Vladimir Putin Sejak Tahun 2012</b>  |    |
| A. Sejarah Hubungan Rusia dan Palestina .....   | 69 |
| B. Rusia Menarik Perhatian dan Dukungan Palestina .....   | 78 |
| 1. Menarik Perhatian dan Dukungan Dengan Memberikan Dukungan<br>Terhadap Palestina Dalam Konflik Palestina Israel ..... | 79 |
| 2. Analisa Sikap Rusia Terhadap Palestina Pada Masa Pemerintahan<br>Vladimir Putin Sejak Tahun 2012 .....               | 81 |
| C. Rusia Lebih Aktif Dalam Isu – Isu dan Konflik Dalam Hubungan<br>Internasional .....                                  | 89 |
| 1. Keaktifan Rusia Dalam Isu – Isu yang Ada di Palestina .....  | 90 |
| <b>BAB V Kesimpulan</b>   |    |
| Kesimpulan .....  | 94 |
| Daftar Pustaka.....   | 98 |